



Windkraft im Lungau: Sie diskutierten bei der SN/LN-Diskussion im Gamswirt mit dem Publikum: Waltraud Gröbl (Bürgerinitiative), Markus Schaflechner (Biosphäre), Robert Gruber (Lungauwind GmbH), Florian Größwang (SLT) und LAbg. Manfred Sampl (Obmann Regionalverband Lungau).



Bild links: In einem packenden Relegationsspiel gegen Faistenau schafften die Fußballer des SC Tamsweg im Juni den direkten Wiederaufstieg in die 1. Landesliga. Bild rechts: Eine Frohbotschaft kam im Mai aus Rom nach Mariapfarr zu Pfarrer Bernhard Rohmoser (im Bild). Die Pfarrkirche trägt jetzt den Ehrentitel „Basilica minor“.



BILDER: HANNES PERNER

Windräder wurden 2018 zum

Wenn wir in der Redaktion gegen Jahresende noch einmal alle Ausgaben durchstöbern, wird einem erst bewusst, wie schnell ein Jahr vergeht. Viele Ereignisse, sportliche Höchstleistungen und einige politische Veränderungen prägten das Jahr 2018. Da Jahresrückblicke nie vollständig sein können, erhalten die Leser der LN nachstehend einen Auszug aus den Schlagzeilen.

Jänner

- „Vereinigter“: Kevin Herzog ist neuer Jungesellenpräses.
- Premierenkonzert des Biosphären-Blasorchesters „LuNo“-Winds.
- Judo: Gold und Silber für Dengg-Geschwister in Triest.
- Drehen sich Salzburgs erste Windräder in Weißpriach?
- Neuschnee ermöglicht Skiliftbetrieb in Zederhaus.

- Skitouren: Hans Wieland knackt Hahnbaum-Rekord.
- Göriach ist ein Stück weit Luxus pur.
- Große Chancen für Frauen in der Technik.
- Ulrich Wieland ist neuer Vorsitzender der Jungen Wirtschaft.
- Obertauern nimmt Verkehr in Angriff.
- Das Handwerk der Bäcker ist bedroht.

April

- Ein-Euro-Ticket für mehr Spaß am Lungau.
- Windkraft: In Weißpriach wird jetzt der Wind gemessen.
- St. Margarethen erfährt touristisch einen Aufschwung.
- Bergrettung immer öfter im Einsatz.
- Minitopia – Tamsweg wird zur großen Kinderstadt.
- „Wikarus“ und Landeswappen

- für Firma Samson Druck.
- „Stille Nächte Lungau“ bringt klassische Musik in die Region.
- Mariapfarr: Ehemaliger Thomawirt wird revitalisiert.
- Volleyball-Bundesfinale der Schulen in Tamsweg.

Mai

- Wolfgang Pfeifenberger und Ernst Lassacher sind im Landtag.
- Unternberg: Jetzt übernimmt Peter Sagmeister das Ruder.
- Mauterndorf hat jetzt Trachtenfrauen.
- Die neue Postbus-Flotte.
- Lungauer Milch fließt in die Gastronomie.
- Kirchenwirt in Zederhaus ist rauchfrei.
- In Sauerfeld begegnen einander alle Generationen.
- Franz Müllner lebt den Kraftsport wie kein anderer.
- St. Michael bekommt ein neues Freizeitzentrum.
- Ehrentitel „Basilica minor“ für die Pfarrkirche in Mariapfarr.
- Tourismuspreis für „Echt Sein“-Kampagne.
- Datenschutz: Daten gehören ab jetzt dokumentiert.



Für eine spektakuläre und atemberaubende Show sorgten die „Masters of Dirt“ beim 10. und letzten Recon Event of Solidarity in St. Michael. Beim emotionalen Finale erreichte Bauunternehmer Mario Schitter sein Ziel und knackte die 500.000-Euro-Marke zugunsten der Salzburger Kinderkrebs-hilfe.

BILD: HANNES PERNER

Februar

- Dietrich Mateschitz kauft ehemaliges Hotel Funcke am Preber.
- Betriebe machen der Zigarette den Garaus.
- Gemeinde Muhr geht touristisch neue Wege.
- Land Salzburg steht hinter der Murtalbahn.
- Sauerfeld hat einen Wirt.
- Werner Schwaighofer erhielt Investment für Kartoffelrolle.
- Gute Perspektiven für Bauern.
- Speedwayfahrer Manny Seiffter ist zurück in der Weltspitze.

März

- Lungauer sind Vorreiter im Winterdienst.

Dauerthema im Lungau

- TMK St. Margarethen feierte das 70-Jahre-Jubiläum.
- Herbert Eßl ist neuer Bürgermeister von Mauterndorf.
- Fußball: Herwig Hutegger erzielte 41 Tore.
- Tamsweg: Am Leonhardsberg wüteten Sprayer.
- „(M)ursprung“ – neue Ausstellung in Muhr.
- Neue Begegnungszone in Tamsweg.
- Zederhauser Stocksützen erstmals in der 1. Bundesliga.
- Politik schaltet sich bei Windkraft ein.
- Jubiläum 300 Jahre Zederhauser Himmelsschützen.
- Windräder im Lungau: Bürgerbewegung formiert sich.

Juni

- Im Lungau will keiner den Wolf.
- Altbürgermeister Josef Wind ist Unternberger Ehrenbürger.
- Wochenmarkt in Tamsweg feiert 30. Geburtstag.
- Wohnanlage für alle Generationen in Mariapfarr.
- Fußball: Tamsweg, Zederhaus und Mariapfarr schaffen den Aufstieg.
- Elisabeth Löcker erhielt ersten Annemarie-Indinger-Preis.
- Alt-Bgm. Wolfgang Eder ist Ehrenbürger von Mauterndorf.
- Chemie ist die Materie von Joseph Dorfer.
- 50 Jahre Musikkapelle Göriach.
- Florian Ernst absolvierte Lehrgang für Blasorchesterleitung.
- Ramingstein will Juwel Bergbau aufpolieren.
- Feuerwehr: 19. Landesjugendlager in Mauterndorf.

Juli

- 65-Jahre-Jubiläum der Landjugend Mariapfarr-Weißpriach.
- Mariapfarr verändert Ortsbild.
- Theater Mokrit mit Querschläger: „Bonny & Clyde“ – Ein Lungauer Sommermärchen.
- Muhr: Einweihung des neuen Sport- und Bergrettungshauses.

August

- Erster Spielplatz für Seetal.
- Gerd Brand verlässt die politische Bühne.
- Berg- und Naturwacht: Weit mehr als Schwammerlpolizei.
- Gutes Jahr für Golfclub Lungau.
- Tourismus ist gegen Windkraft.
- Mariapfarr: Ein zeitgemäßer Bau- und Recyclinghof.

September

- 50-Dächer-Programm zum Ausbau erneuerbarer Energie.
- Mariapfarr: Museum wird zum Schauplatz der Landesausstellung „200 Jahre Stille Nacht“.
- Blasmusik feierte beim Bezirksmusikfest in Lessach.
- 40-Jahre-Jubiläum der Tamsweger Trachtenfrauen.
- Schulstruktur im Lungau ist

- ein Unikum.
- Die „68er“ im Lungau.
- Thomatal saniert Straße+Kanal
- Bienen ging der Nektar aus.
- Biosphäre unterstützt Bildung.
- Fußball: Trio sorgt im Pongau für Gesprächsstoff.
- Landesklinik: Ambulanz siedelt in Hightech-Container.
- Neuer Bauhof in Zederhaus.

Oktober

- Eine Allianz für den Beruf des Mechatronikers.
- Ski-Ass Lisa Grill schnuppert Europacup-Luft.
- Windkraft im Lungau: Entscheidung im Frühjahr 2019.
- Raiffeisenbank Lungau geht operativ in Betrieb.
- Marienkapelle bei ORF-Sendung „9 Plätze – 9 Schätze“.
- Erstes Late-Night-Shopping in Tamsweg.
- Bogensport: Ulrike Steinwender aus Sauerfeld holt EM-Gold.
- Windkraft: Betreiber ziehen Projekt zurück.
- Plattform „Lungauer_innen für Menschen“ ist Landessieger bei „Orte des Respekts“.
- 1-Euro-Ticket wird verlängert.
- Weißpriach: Wichtige neue touristische Betten.
- Zivilschutzalarm in Muhr.

November

- Junger Pfarrer bringt frischen Schwung.

- Baustart für Gemeindezentrum in Lessach.
- VS St. Margarethen hat die modernsten Tafeln im Bezirk.
- Iesn und losn: Bestsellerautoren zu Gast in Tamsweg.
- Segelflieger-Elite tagte in St. Michael.
- Mauterndorf: Manfred Kessler ist neuer Faschingsprinz.
- Lessach: Bio-Schlachthof ist jetzt in Betrieb.
- Ramingstein: Projekt „WIR“ steht kurz vor der Umsetzung.
- 20 Jahre Kramupusgruppe St. Michael.
- Elf Chöre auf einer CD.
- Michael Lasshofer ist neuer Bezirksreferent Ski alpin.
- tri-union gewinnt Teamwertung bei Murtal-Laufcup. Corinna Bayr ist Gesamtsiegerin.
- Hermann Neubauer rast im Waldviertel zum Sieg.
- FF: Harald Graggaber ist AFK.
- Blasmusiker suchen Chef.
- TMK Mariapfarr: Thomas Seitlinger ist neuer Kapellmeister.
- Tischtennis: Zwei Aufstiege in Aussicht.

Dezember

- Ist Thomatal nach der Wahl parteifrei?
- Erstmals über 1,5 Millionen Nächtigungen im Lungau.
- St. Michaeler Touristiker holen Wander-WM in den Lungau.
- Frauenpower in der „Jungen Wirtschaft“.

HANNES PERNER